



名古屋大須ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

NO.854

<本年度クラブ会長方針>

ロ - タリ - 100周年を「職業奉仕で祝おう」

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日12:30 例会場 名古屋東急ホテル
 会長 新沼 操 URL http://www.nagoya-osu.org e-mail office@nagoya-osu.org
 幹事 川畑 博敬 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337
 事務局 460-0008 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル 6F



2004~2005年度
 R.I.会長
 グレン E. エステス・シニア

ロータリー財団月間

第991回例会 於 名古屋東急ホテル
 2004年11月25日(木) 12:30
 会員67名

出席計算数63名中47名出席

出席率74・60%

前々回出席率96・83%

ロータリーソング

「われら ひまわり」

指揮者 木村 光徳

ピアノ演奏 富板 玲子

ゲスト

名古屋熱田RAC 山田 葵さん

名古屋北RC 各務 修さん

名古屋みなとRC 芹澤 謙一さん

ニコボックス

ロータリー100周年を祝おう

新沼 操

やっとロータリークラブへ入会させて頂きました。

本日卓話です。

子供の七五三がわかりました。

2番目の孫が先週生まれました。又男でした。

お被い代です。

杉浦先生ゴルフ練習してください。

全日本ジュニアフィギュアスケートで浅田真央が優勝

先週は急に欠席しました。伊藤 清次

欠席が多く・・・。

前回休みました。

近藤宏一郎

勝野 隆

尾上 昇

黒柳 一男

伊藤 清次

近藤宏一郎

会長挨拶

新沼 操



皆様 こんにちは。

11月に入り、寒さも厳しくなりましたので、風邪などひかないよう、心がけてください。

本日は、今月がロータリー財団月間

ということ、ロータリー財団委員長

の杉本さんによる卓話があります。杉

本さん、卓話よろしくお願います。

11月13日、14日と、国際ロータ

リー第2760地区 地区大会が豊

橋であり、参加してまいりました。

登録参加者数2,306人、大須ロータ

リー登録者数は13日が15名、14日が

44名、特に14日の会場は、人収容

で立見まで出た事もあり、皆様全員の

顔を見ることができませんでした。大

会は地方色が出て、また、会員の手作

りの大会と言われていることもあり、

ハプニングあり、ユモアありの楽し

い大会でした。13日に少しハプニン

グがあり、2003年、2004年度地区財務会

計報告で、プリントの数字と発表した

数字とが数ヶ所間違っって報告があり、

大きな笑いが出ました。報告は発表通

りで終了致しましたので、監査報告

会計報告承認の件では、笑いの中で承認されました。今年度クラブ決算報告は私共が行います。どうか、このような寛容な気持ちで承認いただけたら、と思いました。

前回、明治用水についてお話しを致しました。今回は愛知用水の歴史から話します。

この愛知県は太平洋ベルト地帯の中核として、現在は著しい工業発展を遂げていて、「ものづくり愛知」とま

でいわれています。20世紀の始め頃から戦後にかけては、日本のデ

ンマーク「養鶏愛知」といわれ、長野県に次ぐ先進的農業県であったこの愛知

県は、木曾、矢作、豊川の三天河川の利水に恵まれ、わが国でも屈指の農業

生産を誇っていた。しかし、県内の生産性にはかなりの地域差があった。河

川水利に恵まれない尾張東部丹羽郡、東春日井郡、愛知郡、知多郡などは

厳しい農業経営を余儀なくされていた。農民は干ばつごとに水神の怒りに触

れたと信じて、氏神に雨乞い祈願をしたりしたそうです。

「日本民俗大辞典」によると、愛知用水区域内には雨乞いの事例を2つあげることが出来ます。

一つは、豊明市の馬頭観音像があり、かつて干ばつの時、村人が不動様に雨乞いをしたところ、霊験あらたかにす

ぐ雨が降ったので、そのお礼参りに馬を出してお祭りしたところ、1頭の馬に落雷し、馬が死に、これを弔うと馬

頭観音像を得て、馬の霊を祭ったといわれ、もう一つは、東海市の当時の上野村農会長の名で三重県の多度大社に雨乞いを行なった記録がある。また、知多郡一帯では、官民一体となり、各

集落ごとに所定の丘にわら、麦わらなどを山積みし、郡長の指示による日時に一斉点火し、天を焦がし雨を呼ぼうとした。また、その効果があったと、当時の愛知県知事に報告された記録されています。

こうした歴史的背景があり、のちに愛知用水へとつながります。

今日は愛知用水の通水前のお話を致しました。

表彰状披露(地区大会)

・RI意義ある業績賞

・米山寄付優秀クラブ

幹事報告

新入会員受付

・本日より公示に入ります。

委員会報告

社会奉仕委員会 委員長 佐藤 彰

皆様からご協力頂きました台風23号新潟県中越地震の義援金 68,237円集まり11月12日振込みました。ありがとうございます。

次回例会のご案内

第993回例会12月9日(木)例会変更

同日 18:00 家族忘年会

於 名古屋東急ホテル

ロータリー財団月間に因んで
ロータリー財団委員長 杉本 英夫



現在、プログラムは、大きく次の人道的・教育的・文化交流の3種類に分けることができます。

- マッピングプログラム
- 地区補助金
- 個人向け補助金
- 3 H 補助金
- 教育的プログラム

- 国際親善奨学金
- 世界平和奨学金
- 研究グループ交換
- 大学教員のためのプログラム
- ポリオ・プラス・プログラム

ロータリー財団に対する寄付は大きく分けて、「年次寄付」と「恒久基金への寄付」に分かれます。そしてそれとは別にポリオプラス撲滅基金に代表されるような「使途指定寄付」があります。

年次寄付は一般寄付ともいわれ、財団プログラムを継続させる為の燃料の役割を果たします。毎年クラブと地区

は年次寄付の目標額を設定し、ロータリアンは毎年これらの目標額を達成する為の努力をする。このような財団への継続的な支援のことを年次寄付といいます。

年次寄付は、3年間据え置いた後5%が国際財団活動資金(WF)として50%が地区の財団活動資金(DDF)として使用される。3年間の間にプログラムの立案、計画、実施に向けての準備をし3年後に使うというこ

とです。
年次寄付が、1,000ドルに達した人はポール・ハリス・フェローの認証が与えられる。一度に1,000ドルの寄付は大変な為、2001年に「財団の友」の制度ができ、年次プログラム基金への毎年100ドル以上寄付する人のことを「財団の友」といいます。1,000ドルに達した時ポール・ハリス・フェローになります。

恒久基金寄付への寄付金は元金が永久に蓄積され、運用益だけがプログラムに使用されるものです。恒久基金への1,000ドル以上の寄付者は「ベネファクター(後援者)」として認証されます。
年次寄付は今日の財団のプログラムを支え、恒久基金は明日への、プログラムの安定を計ります。言いかえれば年次寄付は毎年庭に水をまき花々に供給するようなもので、恒久基金はいつでも水がまけるように、充分な水を用意している貯水池のようなものであるといえます。

Amyさんお稚児行列参加

11月7日(日) 青少年交換学生エイミークラッセンさんは会員渡辺観永さんの熱田念徳寺地藏堂落慶記念のお稚児行列に参加されました。



例会変更

12月8日	(水)	名古屋守山	名古屋マリオットアソシアホテル	12月14日	(火)	名古屋	名古屋観光ホテル
		名古屋和合	ウェスティンナゴヤキャッスル			名古屋千種	愛知厚生年金会館
12月9日	(木)	名古屋東山	ホテルルブラ王山	12月15日	(水)	名古屋名東	名古屋国際ホテル
12月13日	(月)	名古屋東	ウェスティンナゴヤキャッスル			名古屋錦	名古屋ガーデンパレス
		名古屋中	名古屋観光ホテル			豊山城北	名古屋栄東急イン
		名古屋空港	キャッスルプラザ			名古屋南	名古屋観光ホテル

ブリテン委員会 小澤 幸男・太田 裕・中根 了晟・鈴木 三郎・杉浦 令淑